

委員会での先進地視察

* 市政の発展と向上のため、先進的な取組を行う自治体を視察しました。

教育民生委員会 10月4日(火)～10月5日(水)

【京都市洛風中学校】・不登校特例校について

洛風中学校は、平成15年に「京都市不登校生徒学習支援特区」に認定され、平成16年に開校した学校で、不登校を経験した生徒・児童の実情に配慮した特別な教育課程を編成し、実践している。

【兵庫県豊岡市】・こども広場「WACCU TOYOOKA」

こども広場「WACCU TOYOOKA」は、令和4年3月末に空き店舗解消のために市が買い取り、商業施設内に開設した子育て支援総合拠点施設。大型遊具だけでなく、子育て世帯の就職相談や一時預かり、保健師・保育士による子育て相談、学習スペース等が一体となった、総合的なサポート環境が整えられている。



こども広場にて

総務委員会 10月5日(水)～10月6日(木)

【長野県千曲市】・令和元年度台風第19号災害からの復旧・復興策について

千曲市は、令和元年度に台風19号の甚大な被害を受けており、千曲市「復旧および復興」計画を策定し、地域の安全・安心なまちづくりを進めている。

【長野県上田市】・第2次上田市総合計画後期まちづくり計画の策定について

・SDGs未来都市『「ひと笑顔あふれ輝く未来につながる健幸都市」上田の創造』の取組について

上田市は、後期まちづくり計画に掲げる施策とSDGsを紐づけ、6つの施策大綱に編成し、各プロジェクトに沿った施策・事業を推進している。また、上田市スマートシティを目指し、スマートシティ化推進パートナー制度を導入している。



千曲川にて

産業建設委員会 10月6日(木)～10月7日(金)

【富山県高岡市】・新幹線開業と都市計画について

・都市計画における産業・観光資源の活用について

高岡市は、平成27年3月に北陸新幹線新高岡駅が開業し、都市計画整備や国宝瑞龍寺および藤子・F・不二雄などの豊富な観光資源の活用、誘客に向けた様々な取組を行っている。



高岡市役所にて

【石川県金沢市】・ごみの減量化・資源化について

金沢市は、平成30年2月より、家庭ごみの指定ごみ袋収集制度（家庭ごみ有料化）を開始し、生ごみリサイクル循環システムの構築やLINEを利用したごみ出しサポートサービスの提供などを実施し、ごみの減量化・資源化を推進している。



上越市役所にて

議会運営委員会 10月20日(木)～10月21日(金)

【新潟県上越市】・企業誘致について

上越市は、地域資源や特性を生かし、地域経済の活性化を目的とした企業誘致促進事業を実施しており、サテライトオフィスの誘致にも注力している。

【新潟県村上市】・令和4年8月からの大雨による被災状況等について

・DXについて（行政の取組、議会ICT）

村上市と鯖江市は、享保5年（1720）に鯖江藩初代藩主・間部詮言が越後村上から入封した縁により、昭和56年に姉妹都市、平成29年に災害時相互応援協定を締結し、交流を図っている。村上市は、令和4年8月の大雨により甚大な被害を受けた。